

Willy Bascuñán

Lejos del mundanal ruido

"No más
'smog', no más
ajetreo
capitalino.
Aquí hay paz
para escribir y
seguir
componien-
do".



FRANCISCO CASTILLO, Pucón
El cantautor, librero y escritor nacional Willy Bascuñán Dockendorf (48), ex integrante del legendario grupo *Los Cuatro Cuartos* (con Luis Unquidi, Pedro Messone, Fernando Toni y Carlos Jorge Videla), creador de hits musicales como *Los viejos estandartes*, *El solitario*, *El avejeno*, *Cuando rompe el alba*; ganador de tres premios máximos en el Festival de Viña; autor de las novelas de ficción *Operación Sansón*, ya publicada, y *El secreto de los Nibelungos*, por editar, está "en otra".

Desde hace dos años atiende en la temporada veraniega un acogedor restaurante de su propiedad, llamado Willylaquéén. Está en el kilómetro 4 del petateoso camino de Pucón al volcán Villarrica, a los pies del Parque Nacional del mismo nombre. El local es de madera, tiene 250 metros cuadrados y un fogón enorme donde se asan trozos de ganado vacuno procedentes de Osorno, "de donde sacan la mejor carne de Chile", dice entre filetes, lomos y asados de tira.

Recetas de doña Licha

Esta semana cierra el local. Allí disfrutaron con las recetas de doña Licha, de Nancul, personas a las

El antiguo integrante de "Los Cuatro Cuartos" vive cerca del lago Villarrica donde administra el restaurante Willylaquéén.

que unía el gusto por la buena mesa, como Evelyn Majibet, Daniel Platowsky, María Angélica Criui, Jaime Ravinet, Cecilia Serrano, Milton Millas, Gloria Simonetti, Sergio Lillo y la productora de TV Alda Montanari, entre otros "famosos".

—Soy un enamorado de la zona. Hace tres años compré nueve hectáreas y hace dos resolvímos con mi mujer, Rosamaria Obach, construir el restaurante. Lo hicimos "a lo pionero", con gente de acá. Hubo que resolver problemas serios, como emparejar el terreno (está en declive), traer agua, electricidad, hacer un camino. Hubo mucho que pelear, azerruchar, clavar, dice Willy Bascuñán y muestra las manos, endurecidas por esa labor, que no termina.

—Pero se da tiempo para, con esas

mismas manos, tocar piano y guitarra por las noches para, junto a la bollerista María de Salas, amenizar la velada a los parroquianos.

—El proyecto final es continuar con la construcción de la casa y vernos a vivir acá. No más "smog", no más ajetreo capitalino. Aquí hay paz para escribir y seguir componiendo. Ya tengo terminada una comedia musical, de largo aliento, llamada *Los viejos del seco*. Y continúo produciendo himnos y boleros, dice pulsando las teclas de su *Kawai*, un piano electrónico que suena como orquesta si se desea.

Bascuñán se ve contento y satisfecho. "Estoy clarito, preparando mi retiro en Puchón", sostiene. Atrás quedaron sus aventuras en España, donde pasó una semana antes de la elección presidencial de 1970, tenido por el manager de Juan Manuel Serrat.

—Trabajé con Juan (Serrat) durante dos años, pero después me independicé; volví a Chile el 76, recuerda.

A pocos pasos, Rosamaria, su esposa, y sus hijos Claudia (23), Francisco (22) y Gonzalo (17), lo miran de reojo, mientras sirven humeantes trozos de carne acompañados de buen vino y ensaladas. Es el clan de Willy, unido al *pre*.

Lejos del mundanal ruido [artículo] Francisco Castillo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lejos del mundanal ruido [artículo] Francisco Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa